
È
E

I

1

I

oo
.g

s
g
E

t

N" d6 résoluliôn

o! annolalion

P.-2023-10-r94

Séance ordinaire du
6 novembre2}23

Mot de bienvenue et
oonstat du quorum

Ordre dujour

Quorum

Linde I 004.2s $ Matériel
Location d'oùtils Sirnnlex L 1\1 St I Proiet MRC
Marché St-Félix 751 04 r ReDas
Ministre des finances 66 56? 00 q Ouote-Dart Sûr€té du Ouébec
MRC-du Fiord-du-SasLrenav 4? 0R5 66 S Ouote-oart avril. mai. iuin2023
NaDa 75? tSl Matériel
Nutrinor Ferme & Maison l?3 q4 s Proiet MRC
Nutrinor 1 171 2).5 Diecel
Julien Perron 500 00 $ Remboursement de dépôt
Pétrole RL :t03 67 S Fssence

Pneu mobile I92 0l $ Rénâ12tion

Polvin Construction 4S 893 07 S TF.CO),O19J0270
Potvin Bouchard Pioiet MRC
Produits municioaux BCM 6 550.28 $ Mâtériel
Résie intermuniciDale sécurité incendie 520.00 $ Acriviré l0 km
Robitaille EouiDement inc 4 994.00 S Eouinements
Robin PoWin inc. 4 156.91 $ Matériel
Scierie Arnrand Tramhlsv et Filc inc 8 738.10 $ Proiet PAFIRS
Yanick Tremblay s00.00 $ Remboursement de dénôt
Ville de Sâint-ËIônôré tôôôôç Don

TOTAI, 241 ),â1.7R I

Procès-verbaux du Conseil

de la Municipalité de Saint-Félix-d'Otis

DE
Je, soussignée, Hélène Gagnon, directrice générale et greffière-trésorière, certifle
sous mon serment d'office que les crédits sont disponibles pour le paiement des

autorisées ci-dessus et figurant dans le présent procès-verbal. Fait et
Otis, ce 2 octobre2023

générale et greffière-trésorière

QUESTIONS
est posée.Aucune question

12. LEVEE DE
L'ordre du jour étant épuisé, il est proposé par monsieur le conseiller Martin Côté,
appuyé par monsieur le conseiller Pierre Dufour, et résolu à I'unanimité des

membres présents de lever la La levée.

Pierre Deslauriers, maire et greffière-trés.

Procès-verbal de la séance du conseil la municipalité de Saint-Félix-
d'Otis tenue le 6 novembre 2023 au Chalet des loisirs.
OUORUM

Sont présents : Monsieur Pierre Deslauriers, maire
Monsieur Pierre Dufour, conseiller siège numéro 1

Madame Johanne Bergeron, conseillère siège numéro 2
Monsieur Karl Routhier, conseiller siège numéro 3
Monsieur Jean-Guy Waltzing, conseiller siège numéro 4
Monsieur Martin Côté, conseiller numéro 5

Madame Andrée Bergeron, conseillère siège numéro 6
Formant quorum sous la présidence de monsieur Pierre Deslauriers, maire.
Assiste également à la séance madame Hélène Gagnon, greffière-trésorière et
directrice générale.
MOT DE BIENVENUE ET CONSTAT DU OUORUM
Après avoir constaté le quorum, monsieur le maire ouvre la séance en souhaitant
la bienvenue à toute la population.
ORDREDUJOUR
l. Mot de bienvenue du Maire et constat du quorum
2. ADMINISTRATION

2.1 Lecture et adoption de I'ordre du jour
2.2 Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire dvz octobre2023
2.3. Dépôt des états comparatifs

3. RESOLUTIONS
3. I Nomination du pro-maire de novembre 2023 à avril 2024
3.2 Volet coopération avec Ferland-Boilleau - Opérateur eau potable
3.3 Demande d'aide financière - MRC Fjord-du-Saguenay - Fonds

dons et commandites
3.4 Avis de motion projet de règlement numéro 330-2023
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3.5 Projet de règlement numéro 330-2023 modifiant le règlement numéro
242-2009 décrétant l'imposition d'une taxe aux fins du financement
des centres d'urgence 9-1-1

3.6 Programme d'aide financière aux infrastructures récréatives, sportives
et de plein air

4. URBANIS]VIE
4.1 Rapport des permis de construction
4.2 Rapport du Comité consultatif d'urbaniste du24 octobre2023

5. DONSETSUBVENTIONS
6. INVITATION

6.1 Invitation dégustation annuelle de vins et fromages du Régiment du
Saguenay

6.2 Achat de billets pour les spectacles de Guylaine Tanguay et Jérémie
Demey

7. RAPPORT'DES COMITÉS
8. AF'F'AIRESNOUVELLES
9. CORRESPONDANCE

9.1 La grande semaine des tout-petits
9.2 Jugement de la Cour supérieure
9.3 Lettre du ministre responsable des Relations avec les Premières

Nations et les Inuit
10. LISTE DES COMPTES
11. PÉRIODEDEQUESTIONS
12. LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE
2. ADMINISTRATION
2.T LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDru
Il est proposé par monsieur le conseiller Martin Côté, appuyé par madame la
conseillère Andrée Bergeron, et résolu à I'unanimité des membres présents d'accepter
l'ordre du jour tel que lu et d'ajouter à l'item < Affaires nouvelles > les sujets
suivants :

1- Autorisation pour mettre une cabane à patates à la Halte routière
2- Autorisation pour la pêche en hiver au lac Otis
2.2 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE DU 2
OCTOBRE 2023
Il est proposé par madame la conseillère Johanne Bergeron, appuyée par monsieur le
conseiller Jean-Guy Waitzing, et résolu à l'unanimité des membres présents que le
procès-verbal de la séance ordinaire du 2 octobre 2023,dont la copie conforme a été

signifiée à tous les membres du conseil dans les délais prévus par la Loi, soit adopté
et ratif)é à toutes fins que de dloit.
2.3 DEPOT DES ETATS ISMTABATIEg
La directrice générale et greffière-trésorière dépose les états comparatifs au 30
seprembre2023.
3. RESOLUTIONS
3.1 NOMINATION DU PRO-MAIRE POUR LA PÉRIODE DE NOVEMBRE

Il est proposé par monsieur le conseiller Pierre Dufour, appuyé par madame la
conseillère Johanne Bergeron, et résolu à I'unanimité des membres présents de

nommer monsieur Martin Côté comme pro-maire pow la période de novembre 2023
àmai2024.
3.2 VOLET COOPÉITATION AVEC FERLAND-BOILLEAU - OPÉRATEUR
EAU POTABLE
Considérant que la rareté de la main-d'æuvre spécialisée en gestion d'infrastructures
d'aqueduc et d'eau potable est I'un des principaux enjeux auquel les municipalités de

Ferland-Boilleau et de Saint-Félix-d'Otis font face;

Considérant qu'il est extrêmement difhcile de recruter de la main-d'æuvre
compétente, et tout aussi difficile de la maintenir en emploi;
Considérant que cette difficulté s'explique par le fait Qr-re les petites municipalités ont
besoin de ces postes spécifiques, mais que I'ampleur de la tâche ne permet pas de
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proposer un poste à temps plein et des conditions de travail assez intéressantes
pour pérenniser la main-d'æuvre.

Considérant que les municipalités de Ferland-Boilleau et Saint-Félix-d'Otis ont
décidé de s'unir pour offrir une coopération qui permettra d'offrir un poste à
temps complet dans le domaine et des conditions de travail qui faciliteront le
recrutement et le maintien en emploi de la ressource.

Il est proposé par monsieur le conseiller Karl Routhier, appuyé par monsieur le
conseiller Jean-Guy Wallzing, et résolu à I'unanimité des membres présents

d'accepter la candidature de monsieur Pierre-Olivier Simard au poste de chargé de
projet en aménagement du territoire et en urbanisme de la municipalité de Saint-
Félix-d'Otis.

Le contrat de travail fait partie de la présente résolution comme s'il était ici
reproduit avec une période de probation de six (6) mois.
3.3 DEMANDE D'AIDE F'INANCIERE _ MRC F'JORD-DU-SAGUENAY-
FONDS DONS ET COMMANDITES
Considérant que la MRC du Fjord-du-Saguenay possède une enveloppe budgétaire
de 2 000 $ pour I'année 2023 dans le Fonds politique locale, demande de dons et
commandites pour la municipalité de Saint-Fé1ix-d'Otis;

Il est proposé par monsieur le conseiller Martin Côté, appuyé par madame la
conseillère Johanne Bergeron, et résolu à l'unanimité des membres présents de
demander à la MRC Fjord'du-Saguenay de verser un montant de 2 000 $ à la
municipalité pour des équipements de spectacle.

3.4 AVIS DE MOTION PROJET DE RÈGLEMENT NUMÉRO 330.2023
Avis de motion est donné par madame la conseillère Andrée Bergeron que le
règlement numéro 330-2023 modifiant le règlement numéro 242-2009 décrétant
l'imposition d'une taxe aux fins du financement des centres d'urgence 9-1-1 sera

déposé lors d'une prochaine séance.

3.5 PROJET DE RÈGLEMENT NUMÉRO 330.2023 MODIF'IANT LE
REGLEMENT NUMERO 242-2009 DECRETANT L'IMPOSITION D'UNE
TAXE AUX FINS DU T'INANCEMENT DES CENTRE D'URGENCE 9-1-1
Il est proposé par monsieur le conseiller Pierre Dufour, appuyé par madame la
conseillère Johanne Bergeron, et résolu à l'unanimité des membres présents

d'accepter le projet de Règlement 330-2023 modihant le règlement nurn&o 242-
2009 décréTanl I'imposition d'une taxe aux fins du financement des centres

d'urgence 9-1-1.
3.6 PROGRAMME D'AIDE FINANCIERE AUX INFRASTRUCTURES

Il est proposé par monsieur le conseiller Karl Routhier, appuyé par monsieur le
conseiller Martin Côté, et résolu à I'unanimité des membres présents que la
municipalité de Saint-Félix-d'Otis autorise la présentation du projet du Parc

sportif au ministère de l'Éducation et de I'Enseignement supérieur dans le cadre
du Programme d'aide financière aux infrastructures récréatives et sportives;

Que soit confirmé I'engagement de la municipalité de Saint-Fé1ix-d'Otis à payer
sa part des coûts admissibles au projet et à payer les coûts d'exploitation continue
de ce dernier, à assumer toute hausse du budget de fonctionnement générée par le
projet et à ne pas accorder de contrat relatif à des coûts directs avant I'obtention
d'une lettre d'annonce du Ministre;

Que la municipalité de Saint-Fé1ix-d'Otis désigne madame Hélène Gagnon,
secrétaire-trésorière et directrice générale, comme personne autorisée à agir en son

nom et à signer en son nom tous les documents relatifs au projet mentionné ci-
dessus.
4. URBANISME
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4.N RAPPORT DES PERNflS DE CO
Au cours du mois d'octobre 2023, 14 permis et certificats ont été émis pour une
valeur totaie comme suit

ocTo.EBE 20æ
La directrice gén.érale et secrétaire-frésorière, madame Hélène Gagnon, dépose au

conseil le rapport du Comité consultatif d'urbanisme du 24 octobre 2023 dans lequel
étaient étudiées trois (3) dérogations mineures.
DÉROGATION MTNEURE DU 350 SENTIER PINEAULT
La dérogation mineure demandée vise I'abaissement de la marge de recul avant d'un
bâtiment complémentaire de 5 mètres à 1 mètre.
Il est proposé par monsieur le conseiller Pierre Duibur, appuyé par monsieur le
conseiller Martin Côté, et résolu à l'unanimité des membres présents de suivre la
recommandation du Comité consultatif d'urbanisme et d'accepter cette dérogation
mineure.
Cette demande est conditionnelle à ce que le propriétaire signe une renonciation à

tout recours contre la municipalité si des bris survenaient à son bâtiment lors d'une
opération de déneigement
Le conseil de la municipalité de Saint-Félix-d'Otis se prononcera lors de la séance

ordinaire qui se tiendra le 4 déoembre 2023 sw la demande de dérogation mineure
concernant le 350 Sentier Pineault.
DÉROGATION MINEURE DU 240 CHEMIN DU LAC-À-LA-BALLE
La dérogation mineure demandée vise I'agrandissement de I'aire au sol occupée par

des bâtiments complémentaires de 125 mètres canés à 155,07 mètres carrés.

Il est proposé par madame la conseillère Johanne Bergeron, appuyée par madame la
corrseillère Andrée Bergeron, et résolu à l'unanimité des membres présents de suivre
la recommandation du Comité consultatif d'urbanisme et d'accepter cette dérogation
mineure.
Cette demande est conditionnelle à ce que le propriétaire démolisse le hangar à bois
de 8 pieds X 16 pieds au plus tard 30 jours après la fin de sa construction, il dewa
également au plus tard 12 mois après l'émission du permis, I'agrandissement devra

être complètement terminéel
Le conseil de la municipalité de Saint-Félix-d'Otis se prononcera lors de la séance

ordinaire qui se tiendra le 4 décembre 2023 sur la demande de dérogation mineure
concernant le 240 Chemin du Lac-àla-Balle.
DÉROGATION MTNEURE DU 180 SENTIER VERREAULT
La dérogation mineure demandée vise à permettre I'implantation d'un conteneur
maritime dans le prolongement de la cour laterale.
Il est proposé par monsieur le conseiller Martin Côté, appuyé par monsieur le
conseiller Pierre Dufour, et résolu à I'unanimite des membres présents de suivre la
recommandation du Comité consultatif d'urbanisme et d'accepter cette dérogation
mineure,
Le conseil de la municipalité de Saint-Fé1ix-d'Otis se prononcera lors de la séance

ordinaire qui se tiendra le 4 décembre 2023 sur la demande de dérogation mineure
concernant le 180 Sentier Verreault.
5. DONS ET SUBVENTIONS
Il n'y a eu aucune demande ce mois-ci.
6.INVITATION
6.1 INVITATION DÉGUSTATION ANNUELLE DE VINS ET FROMAGES
DURÉGIMENT DU SAGUENAY
Il est proposé par monsieur le conseiller Jean-Guy Waltzing, appuyé par madame la
conseillère Johanne Bergeron, et résolu à I'unanimité des membres présents d'acheter
deux billets.

I 2l 000.00 s 1000s
7 Bâtiment comnlémentaire 81 000.00 $ 160.00 $
.I

Intervention touchant les rives et le littoral I 500.00 $ 25.00 $
2 Installation sentioue 17 000^00 s s25.00 s

Nouvelle construction résidentielle 195 000.00 $ 50.00 $

2 Réoaration. rénovation 18 000.00 $ 50.00 $
333 500.00 $ 820.00 $t4 TOTAL
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6.2 ACHAT DE "BII,LETS POUR LES SPECTACLES DE GTIYLAINE
TANGUAY ET JÉRÉMIE DEMAY
Il est proposé par madame Johanne Bergeron, appuyée par monsieur le conseiller
Karl Routhier, et résolu à l'unanimité des membres présents d'acheter 8 billets
pour le spectacle de Guylaine Tanguay et 8 billets pour le spectacle de Jérémy
Demay. Les billets seront tirés parmi tous les bénévoles de la municipalité.
7. RAPPORT DES COMITÉS
Les élus municipaux donnent des comptes-rendus des comités auxquels ils sont
attitrés.
8. AFFAIRES NOUVELLES
&1 ANTORISATION POUR METTRE UNE CABANE À PATATES À LA

Considérant que la municipalité a une offre très réduite en restauration;
Considérant la demande madame Jacinte Godmer qui voudrait obtenir
I'autorisation de mettre une cabane à patates sur le terrain de la municipalité à la
halte routière;
Il est proposé par monsieur madame la conseillère Johanne Bergeron, appuyée par
monsieur le conseiller Karl Routhier, et résolu à l'unanimité des membres présents
d'autoriser madame Jacinte Godmer à utiliser le terrain de la halte routière pour
installer son casse-croûte. Elle devra cependant signer une entente de location
avec la municipalité.
8.2 AUTORJSATION POUR LA PECHE EN HIVER AU LAC OTIS
Considérant que la pêche est une activité relaxante, excitante et accessible à tous;
Considérant que la pêche se pratique dans les lacs ou les rivières, en pleine nature;
Considérant que la population voudrait faire découvrir cette activité en
décroissance aux générations futures;
Par conséquent, il est proposé par monsieur le conseiller Martin Côté, appuyé par
monsieur le conseiller Jean-Guy Waltzing, et résolu à la majorité des membres
présents, monsierr Piene Dufour inscrivant sa dissidence, de demander aux autorités
responsables d'autoriser la pêche en hiver sur le lac Otis.
9. CORRESPONDANCE
9.1 La grande semaine des tout-petits
9.2 Jugement de la Cour supérieure
9.3 Lettre du ministre responsable des Relations avec les Premières Nations et

les Inuit
10. LISTE DES COMPTES
Il est proposé par madame la conseillère Andrée Bergeron, appuyée par monsieur
le conseiller Martin Côté, et résolu à I'unanimité des membres présents d'accepter
et d'autoriser des déboursés du fonds une somme de 545 11 $.

2553



DIJ

N' de résolulion

,-2023-11.-211

Frocès-verbaux du Conseil

de la Municipalité de Saint-Félix-d'Otis

Je, soussignée, Hélène Gagnon, dirçctrice générale et greffière-trésorière, certifie
sous mon serment d'office que les crédits sont disponibles pour le paiement des

autorisées ci-dessus et figurant dans le présent procès-verbal. Fait et donné
ce 6 novembre2023.a

Gagnon, gén& ale et greffi ère-trésorière
1. PÉRIODE QUESTIONS

Des
12. LEVÉE DE
L'ordre du jour étant épuisé, il est proposé par madame la conseillère Johanne
Bergeron, appuyée par monsieur le conseiller Martin Côté, et résolu à I'unanimité des

membres présents de lever la donc levée

Pierre Deslauriers, maire Gagnon, et greffière-trés.
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